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证券代码：002780                         证券简称：三夫户外 

北京三夫户外用品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2021-002 号 

投资者关

系活动类

别 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观            □ 其他 

参与单位

名称及人

员姓名 

常大信息  马勋正      凤凰天宇  张博宁      国都创业  姜新月 

湖南轻盐  刘泽雨      鹿驰投资  庞晓莉      邵夏资本  邱  梦 

星火创投  王元平      盈辉资本  谷  利      浙商创投  岑森绅 

时间 2021 年 4月 30 日  10：00-11：30 

地点 线上会议形式 

上市公司

接待人员

姓名 

董事长/总经理：张恒 

财务总监：罗向杰          董事会秘书：秦亚敏 

品牌发展部总监：蔡伟明    证券事务代表：王静 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、 三夫户外董事长张恒介绍公司基本情况： 

1、公司 2020年年报及 2021年第一季度报告情况 

2020 年度公司实现营业收入 46,748.78 万元，同比增长 16.21%，归属于上

市公司股东的净利润-6,545.34 万元，同比减少 120.12%。净利润亏损，主要是

受计提存货跌价准备、长期股权投资减值准备、商誉减值准备的影响。其中，商

誉减值准备是对上海悉乐文化发展有限公司提取的商誉减值，公司 2019 年投资

控股上海悉乐，受新冠疫情等因素的影响，上海悉乐 2020 年度经营业绩未达预

期，但是今年一季度运营情况良好，营收、客流等方面呈现大幅增加。基于谨慎

性原则，计提商誉减值准备；长期股权投资减值准备是对联营企业宿迁三夫金鼎

投资管理中心投资的深圳市古德菲力健康科技有限公司提取股权减值，公司 2016

年与北京方圆金鼎投资管理有限公司共同投资设立三夫金鼎户外产业并购基金，

基金于 2017 年投资古德菲力，受新冠疫情影响，古德菲力经营业绩大幅下滑，

计提长期股权投资减值准备。 

2021 年第一季度公司实现营业收入 12,882.16 万元，比 2020 年第一季度增

加 76.27%，比 2019 年第一季度增加 60.79%。2019 年是不受外界因素影响的年份，

所以公司现在业务状况是呈现上升态势的。 

2、公司的未来发展 

公司以研发销售专业优质户外运动用品、组织户外活动赛事团建、设计建设

运营“松鼠部落”亲子青少年户外运动乐园为主营业务，在完成对瑞士黑科技运
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动奢侈品牌 X-BIONIC 在中国区的商标专利收购后，将聚焦资源着力打造该品牌

在中国市场的成功。 

2020 年公司线下零售店基本转型完毕，2021 年计划新开 4-5 家多品牌旗舰

店，新店的选址基本上都会在有效客流的聚集地带，像即将开业的青岛奥帆中心

店、长春高新栖乐荟店、成都高新水街店以及已经于 4月份开业的大连星海广场

店等。 

同时，X-BIONIC 将是公司今后两三年发展的重点项目，公司会全力以赴集中

资源，希望在两至三年内把 X−BIONIC 品牌打造为在大众体育运动和专业户外领域

的成功品牌。目前，公司已经完成对其 34 件注册商标、25 项专利、4 项专有技

术的转让过户手续，剩余 2件注册商标正在转让过程中，估计 6月份之前可以全

部完成。 

去年秋冬季节，公司围绕冰雪项目对 X-BIONIC 品牌进行了一系列的营销推

广，在雪上项目运动圈内深受好评。今年 4月份开始，正在围绕各大商学院参加

的戈壁挑战赛进行品牌推广，赞助了中欧商学院、长江商学院和安泰商学院三个

团队。受到去年中欧商学院以及前期品牌推广的影响，今年戈壁挑战赛中几乎大

部分的团队都会选择 X-BIONIC 产品，目前来看，X-BIONIC 品牌已经在商学院这

个群体中产生了强大的品牌效应和影响。 

除此之外，借助冬奥会的契机，公司分别在产品、渠道方面进行了相关布局。

产品方面，与抖音滑雪小天王刘家天、冰雪女神张晴联手打造 DAINESE 品牌；与

小红书、抖音网红博主联手打造 KLATTERMUSEN 品牌及 X-BIONIC品牌，有效增加

了品牌曝光率及搜索热度；渠道方面，分别在冬奥会雪上项目核心区崇礼万隆、

富龙滑雪场，滑雪爱好者熟知的北京南山滑雪场以及吉林松花湖滑雪场开设了 4

家滑雪店，今年将进一步对滑雪渠道进行覆盖，计划新开 4-6家滑雪店，目前正

在进行前期筹备中。 

“松鼠部落”乐园将持续稳健发展，2021 年会新开两个乐园，南京乐园项目

正在建设中，预计会在 6月份开园；贵阳乐园项目已经签署了正式的合作协议，

以品牌输出的方式进行合作，建设完成后将会交给松鼠部落的团队运营。 

总体来说，公司今年一季度已经发展向好，正常开展业务的情况下，2021年

的发展都应该是向好的。 

二、Q&A 

Q1: 公司目前的业务中，户外产品的营收占比近 80%，自有品牌和代理品牌的营

收比例是多少？口罩业务在 2020 年的营收占比也接近 10%，未来是否会在口罩业

务继续布局？ 

 2020 年公司自有品牌（不包括 X-BIONIC）的销售占比近 8%。今年随着

X-BIONIC的发力，这个比例会提升的比较快，应该会在 20%-40%，甚至更高

都有可能。口罩业务不是公司的核心业务，只是在疫情环境下的业绩对冲。

未来会根据市场发展情况决定是否继续开展。 

Q2: 未来是否会引入战略股东？ 

 战略股东会对公司的发展起到助力的作用，公司也希望这样的股东能够与公
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司一起协同发展。但是公司如果想要长远的发展，还是要立足于自身的运营

管理和团队优化。从这个角度来看，围绕 X-BIONIC 引入的发展资源更多是

从资金上的助力，业务上也会有一定的帮助，但真正的发展还是要靠企业的

战略规划以及对 X-BIONIC 品牌的发展定位。 

Q3: 公司对 X-BIONIC 的运营规划和未来发展是如何计划的？预计会给公司带来

怎样的收益？ 

 2020 年 X-BIONIC 产品的营收接近 5,000 万元，今年一季度营收是 1,000 多

万元，随着品牌的不断推广，秋冬季新品的全线上市，2021 年 X-BIONIC 产

品的营收会有大幅度的增长，目标是 1.5 亿元。2022年的营收目标是 4.5亿

元。公司现在主要围绕三个方面开展相关工作： 

（1）产品的设计研发。公司已经组建了 X-BIONIC品牌的设计研发团队，已

经设计研发出多品类的中外层产品，计划在今年 8、9 月份全线推出。加上

其原有的功能性内衣和袜子，X-BIONIC品牌将会变成一个拥有完整产品系列

的产品品牌。X-BIONIC 的产品定位是黑科技运动奢侈品牌，所以它的设计、

研发、面料在户外领域可以说是优中选优的。 

（2）品牌的宣传推广。2020 年冬季主推了滑雪产品，在滑雪圈进行了品牌

输出，近期主要在商学院戈壁挑战赛进行推广。戈壁挑战赛在商学院圈内是

非常有影响的，涉及到几十万的商学院人群。2020 年，中欧商学院自己选择

X-BIONIC 爱国者系列作为参赛服装并获得第一名，X-BIONIC 产品的性能在

商学院圈内被广泛认知，用他们的话说，在戈壁这样的气温多变环境下，只

有 X-BIONIC 产品的功能性才可以应对这样的恶劣环境。我们还会通过产品

代言、流量网红、社交媒体等各种方式来进行品牌的营销。 

（3）销售的渠道建设。X-BIONIC 产品的销售渠道主要分为三种，第一是网

络销售，我们已经在京东、天猫电商平台开设了旗舰店，去年的销售额是 2，

000 万元，今年的目标是 6,000 万元以上。第二是三夫自有渠道，我们会在

十家比较大的三夫户外店里设立 X-BIONIC 品牌销售专区。第三是高端商场、

购物中心渠道，包括像北京 SKP、南京德基等这些全国最高端的商场和购物

中心，公司都已经在陆续洽谈签约，专营店会陆续开启。 

X-BIONIC是户外运动领域里的奢侈品牌，公司的产品渠道营销策略都会和这

一品牌定位匹配。 

Q4: 公司是否会考虑挖团队去运营 X-BIONIC 品牌？ 

 如何把 X-BIONIC 品牌运营起来，是我们目前面临的最大机会，也是最大挑

战。尤其是 X-BIONIC 品牌本身的定位，我们确实需要组建一个全新的团队。

在产品设计研发方面，我们的团队已经组建完毕；在品牌的营销和渠道建设

方面，公司正在构建这样的团队，也会采用寻找优秀团队的方式。对于

X-BIONIC黑科技运动奢侈品牌的定位，需要寻找在轻奢或奢侈领域有经验的

人才，我们会通过多种渠道和方式来组建这个团队。 

Q5: 大股东股份减持的原因是什么？后期还会有减持计划吗？ 

 公司实际控制人张恒在 2017 年与国信证券签订了股权质押协议，质押金额
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大概是 1 亿元左右。资金主要用于参与公司 2017 年定增和二级市场公司股

票的增持。质押期限已经于 2020 年底到期，前期陆续还款，截至目前还剩

3,000 万元质押款项需要偿还，此次减持的资金将全部用于偿还国信证券的

股权质押款项，偿还完毕后将不再进行减持。 

附件清单 无 

日期 2021 年 4月 30 日 

 


